

CORNESSE (*Joseph - Prosper - Pierre - Florent*), Officier (Malines, 4.12.1881-Kabale, 27.1.1916). Fils de Henri et de Maris, Constance.

Entré à l'École des Cadets de l'armée le 4 décembre 1887, il y fait ses études primaires et moyennes. Il est nommé caporal le 1^{er} février 1898 et est admis à l'École Militaire en 1901. Le 23 mars 1904, il en sort sous-lieutenant et est versé au 2^e régiment de ligne. Il passe au 9^e régiment de ligne l'année suivante.

En 1910, il s'engage à la Force publique de la Colonie et s'embarque à Anvers le 3 décembre, pour arriver à Boma le 24. Nommé lieutenant à la date du 28 décembre, il est affecté provisoirement à la compagnie du Bas-Congo et le 18 mars 1911 il est attaché à l'état-major de la Force publique. Après deux prolongations successives de son premier séjour à la Colonie, il rentre en congé en Belgique le 20 janvier 1914 et repart pour l'Afrique le 26 juin. Il est promu capitaine-commandant et commande la première compagnie du 12^e bataillon au moment où les Allemands déclenchent les hostilités en Afrique orientale. En opération avec les troupes du Nord, à la frontière orientale, il participe au combat du Ruakadigi du 21 décembre 1915 et à celui du 27 janvier 1916, au cours duquel il trouve une mort glorieuse en voulant se porter personnellement, avec une section de mitrailleurs, au secours du commandant Flood, qui venait d'être blessé.

Il était porteur de l'Étoile de Service depuis le 18 avril 1913 et il fit l'objet d'une citation au « Bulletin administratif » du 25 avril 1916.

2 décembre 1948.
A. Lacroix.

Les campagnes coloniales belges, Bruxelles, 1927-1932, I, 307-312, 315-322, 326, 330, 331. — *Bulletin de l'Association des Vétérans coloniaux*, mars 1930, p. 11.